

ATALAYA

TEMAS FERROVIARIOS

De nuestra colaboración

### El sacrificio de todos

Es muy de agradecer la sinceridad con que el ministro de Hacienda declara la deplorable situación económica en que se encuentra España como consecuencia de la gestión administrativa en tiempos de la Dictadura, y por reflejo de gran crisis mundial. Y con este motivo el ministro dirige un llamamiento a la opinión en el sentido de que es preciso el sacrificio de todos, altos y bajos.

Ante este relato verídico de la situación de nuestra Hacienda el primer movimiento de reacción ha de ser el de no asustarse por ese déficit presupuestario de seiscientos millones. Si todas las economías mundiales sufren hoy una grave derrota, nuestra economía puede curarse pronto esa crisis con solo atender debidamente los problemas que hoy tiene planteados la República: protección al obrero, al campo y a la industria nacional. Y desde luego, con un poco de sacrificio por parte de todos. Pero, repítamos lo que se viene diciendo desde el advenimiento de la República. El sacrificio y la austeridad deben comenzar por los de arriba, por los que nos gobiernan. Una República de austeridad, de moralidad suma. El principio de Pí y Margall, el hombre probó por excelencia: «Un hombre, una función. Que cada hombre tenga su cargo, y cada cargo tenga su hombre», debe de ser el lema de los republicanos. Es tremendamente desmoralizador ese acaparamiento de cargos por unas pocas personas que hoy padecemos. La salud de la República exige acabar con ese funesto abuso. Y lo exige la salud de la Nación.

Es preciso que las propagandas monárquicas no puedan hacerse a base de señalar el enclufismo de los republicanos. La República repítamoslo, es austeridad, moralidad, abnegación, sacrificio.

Tenemos que sacrificarnos todos, nos dice el ministro de Hacienda. Muy bien. Pero es preciso que la lección venga de arriba, para que sirva de ejemplo a los de abajo.

GUISAL

### Sección provincial administrativa de primera enseñanza de Segovia

Clases de adultos

Según costumbre y precepto legal establecidos, se recuerda a todos los maestros (varones) que desempeñan escuelas nacionales de esta provincia la obligación en que se hallan de remitir directamente a esta Sección Administrativa de Primera Enseñanza un oficio comunicando que, a partir del primer día hábil del próximo mes de Noviembre, quedan abiertas y funcionando las clases nocturnas de adultos, con expresión del número de alumnos matriculados y de los que asisten diariamente.

Es preciso para percibir la remuneración por las clases nocturnas de adultos que el maestro lleve personalmente a efecto este servicio, por cuya causa los directores de las escuelas graduadas de seis grados en adelante corresponde tengan a su cargo una sección, por ser servicio que no se abona si no se presta.

#### Documentos

Se recuerda a todos los maestros que al tomar posesión de sus cargos remitan a esta oficina la documentación que, ya verbalmente o por medio de oficio, se les tiene indicado por esta Sección para evitarles posibles trastornos económicos o profesionales.

Todos los maestros que han venido por cuarto turno a prestar sus servicios de otras a esta provincia de Segovia deberán remitir urgentemente a esta Sección dos hojas de servicios sin cerrar y consignando en lápiz los datos susceptibles de variación.

#### Folletos de escalafón

Se remiten a los Consejos locales, y para su entrega a los maestros interesados, que en los pueblos que se expresan residen, los terceros folletos del primer escalafón de Maestros: San Cristóbal de Cuéllar (a los señores García Rivas y Robledinos) en Cuéllar, Languilla, Cascajares, Barboila, Cantalejo y San Ildefonso (para el señor maestro de Valsain).

Se recuerda a todos los Consejos locales procuren enviar prontamente los recibos de todos

los folletos que, para ser entregados, se les remiten reintegrados con móvil de quince céntimos; pues hasta obrar en las Secciones Administrativas los recibos acreditativos citados, no puede abrirse el plazo de reclamaciones.

#### Escuelas de nueva creación

Han sido creadas: una graduada de 6 grados con siete maestras en Cuéllar, y otra graduada también de seis grados y con siete maestras, en Segovia.

Creaciones definitivas publicadas en la «Gaceta» del 25 del actual.

La primera a base de las dos unitarias de niñas que existían en la localidad y la segunda como ampliación de grados de la número 2 graduada de niñas ya existente.

A las dos maestras de Cuéllar se les reclama título administrativo para diligenciarle como maestras de graduada, designándose a la señora Castriño, por esta Sección, como directora accidental de la nueva escuela constituida.

#### Vacantes quinto turno

En la «Gaceta» del día 26 del actual, aparece la relación de vacantes desiertas de los cuatro primeros turnos del vigente Estatuto y cuya provisión corresponde por el quinto turno. (Oposición libre). A Segovia corresponden: Cantimpalos, Sangarcía, Cerezo de Arriba, Condado de Castilnovo y Aldea Real, en maestras; Fuenteszorra y Becerril de Ayllón, en maestros.

### SUBLEVACIONES EN BARCOS EXTRANJEROS

#### También los alemanes

Kiel.—Noticias llegadas a este puerto anuncian que se han registrado nuevas sublevaciones entre las tripulaciones de navíos alemanes que regresaban a Alemania después de su estancia en Rusia.

En muchos navíos los tripulantes se niegan a volver a sus puertos de amarre.

Lea V.

Segovia Republicana

El diario matritense «El Sol» señala tres caminos a escoger para resolver el problema ferroviario en España: la elevación de tarifas, la reducción de los gastos de explotación y la explotación de las líneas por cuenta del Estado.

Concretamente dicho diario, se inclina hacia el lado del último camino, pero nosotros, quizá más o menos conocedores del fondo del asunto, nos vamos a permitir rebatirle, inclinándonos al segundo de los caminos señalados.

Creemos que la solución del llamado problema ferroviario, estriba en su más perfecta administración y en la supresión de cargos innecesarios. Es decir; valiéndonos de la frase que en forma de tópico corre de boca en boca entre la clase ferroviaria: lo necesario es que un Azaña se ocupe de los ferroviarios.

En todas las Compañías de ferrocarriles de España—sobra más de la mitad del personal que ocupa altos cargos, tanto por innecesarios, como por falta de tecnicismo.

Existen muchas oficinas, que sería prolijo enumerar, las cuales no son más que, además de una rémora para la administración de las Empresas, un obstáculo en la perfecta y rápida marcha de los asuntos.

Suprimiéndose aquellos cargos sin duda los más costosos, podría con el ahorro aumentarse el salario del personal bajo, especialmente el de explotación y movimiento que se halla muy mal retribuido, y además hacer el au-

mento preciso de personal en ambos servicios que son, precisamente, los que rinden los beneficios más directamente.

Un detenido estudio, por personal capacitado para ello, de esto que ligeramente esbozamos, sería sin duda la solución del tan cacareado problema ferroviario, que a nuestro entender dejaría de serlo tan pronto como se llevara a cabo esta reorganización de servicios.

Nada de pensar que los obreros del carril están suficientemente pagados con los míseros jornales que en la actualidad disfrutan, alegando el pago de salarios en caso de enfermedad o la mensualidad extraordinaria que anualmente se les da.

Para rebatir todo esto, si necesario fuera, bastaría enfrentarla con las grandes cantidades que las Compañías se ahorran con la imposición de multas al personal.

Insistimos e insistiremos, hasta que alguien nos demuestre lo contrario, que el problema ferroviario tiene como solución, quizá única, la buena administración y la supresión de cargos innecesarios.

Si esto compete al ministro de Fomento o a los Consejos de Dirección de las Compañías, gustosamente brindamos la idea a uno y a otras y que lo estudien y pongan en práctica en breve. Los ferroviarios y la Nación entera, que a la postre es la más interesada, habrán de agradecerlo grandemente.

JUAN CARRIL

### Calendario local

OCTUBRE

28

Miércoles

Ya tenemos agua. ¿Han puesto contadores? ¿Han destruido y rehecho la cañería?... No, nada de eso. Simplemente: es que ha llovido. ¡Qué sorpresas da el tiempo! Ahora resulta que lo del plebiscito y lo de la red de distribución y los folletos y las polémicas y las conferencias y las sesiones tumultuarias, y... etc., etc., era para pedir la lluvia. ¿No? Pues lo cierto es que la lluvia ha resuelto el problema. Y las cañerías gorjean con el agua dentro como escarcelas llenas de monedas de oro, y los grifos silban el couplet alegre del agua y los alcantarillas arrojan los bajos fondos inombrosos de la ciudad hacia el río Clamores que es casi navegable...

Hoy que desengañarse. El que tenía razón era aquel que escuchaba todas estas cosas «como el que oye llover». Ese estaba en lo cierto.

En fin, ya saben ustedes lo que es necesario para resolver la cuestión: un coro de cantantes malos que provoquen la ira líquida de las nubes. En ese sentido debe orientar su gestión el Ayuntamiento. ¡A contratar barberos y tenores a quienes se les escapen el mayor número posible de «gallos»!

### Las obras del ferrocarril Madrid-Burgos

En el Ayuntamiento de Madrid ha vuelto a plantearse el asunto referente a la subasta del trozo que falta que construir del ferrocarril Madrid-Burgos.

Ese trozo, como es sabido, es el que enlaza las obras ya construidas desde el puerto de Lozoya hasta Madrid, y el Ayuntamiento de la capital de España pone gran empeño en su terminación, porque sería la única manera de que se resolviera en parte la aguda crisis del trabajo.

Las obras afectarán también a varios pueblos de la provincia de Segovia y también servirá para conjurar la situación porque atraviesan los pueblos de la Sierra a consecuencia de las malas cosechas de este año y de la terrible sequía, que ha perjudicado enormemente a la riqueza ganadera.

#### Pero no los de Lerroux

### En Suiza triunfan los radicales

Berna.—Los resultados conocidos de las elecciones celebradas ayer para el Consejo Nacional son los siguientes: 40 radicales, 43 católicos, 35 socialistas, 14 campesinos, tres liberales y un evangélico.

### Un solo sectarismo

por F. N. CERZEJO

Surgió, al fin, la fórmula para la solución del problema mal llamado religioso. Y adivino por esa prudente y metódica transigencia de los socialistas, tan mal agradecida y comprendida. Pero la fórmula no ha satisfecho a los favorecidos. Ha triunfado, según ellos, el sectarismo rojo. Y conviene señalar la falsedad de tal afirmación, porque hay aún hombres inocentes, de cándido liberalismo, que escuchan y atienden esas garrambinas de los sectarismos opuestos y se estremecen ante la posibilidad de una injusticia. Y no. Ha sido palpable la prolongada y funesta acción del sectarismo clerical. Pero no ha existido, ni existe el sectarismo anticlerical. Combatir el sectarismo no es ser sectario.

Y son ellos, los intransigentes, los únicos sectarios, quienes invocaban en los momentos de peligro para su predominio la serenidad, la armonía, la tolerancia. ¡Vaya, hombre! ¿Con que ahora salimos con esas? Pero si es lo que hemos estado pidiendo siempre. Y lo que defendemos aún, en la hora de la victoria. Eso, y libertad. De modo que ya estamos conformes en las palabras. Pero solo en ellas. Porque no se puede reclamar libertad para la conservación del privilegio. Ni respeto para seguir consagrando una fraudulenta igualdad. Y era eso lo que se quería, deformando monstruosamente, en exclusivo beneficio propio, apotegmas bellos y justos en su principio y esencia.

No; no existe el sectarismo rojo. No se va contra la religión al entender que «lo divino sólo es divino cuando es justo». No se trata de perseguir ni de destruir. Aunque ello hubiera tenido justificación en los agravios, en los atropellos, en las iniquidades sufridas por los que nos resistíamos a comulgar con ruedas de molino. Pero somos generosos. Olvidamos y perdonamos. Dejamos que subsista la Iglesia. Aunque sin preeminencias, ni ventajas, ni subsidios oficiales, naturalmente. En tan favorables condiciones vivirían cómodamente todas las religiones conocidas y algunas otras que tratarían de darse a conocer.

Pero persistía la idea de la ventajosa excepción. Gracias a que no es ya tan gregaria la masa. A que ya va existiendo una conciencia multitudinaria. Y no se deja arrastrar por sentimentalismos desviados, ni convencer por los argumentos torcidos, ni por las admoniciones interesadas. Ni siquiera asusta esa grosera amenaza de la guerra civil. ¡La guerra civil, porque no se permiten la opresión, ni la captación violenta, ni el insulto, ni la obstrucción a todo lo nuevo! ¡Estas son la humildad y la mansedumbre evangélicas! Ya conocíamos, ya, estas alabadas virtudes. Y sabíamos con cuánto esfuerzo, con cuánto tesón se procuraba su práctica... en los otros.

Como sabíamos y conocíamos también sus bastos malabarismos sofisticados. Ese argumento Aquiles del despojo, al que tan fácilmente se ha encontrado el punto vulnerable, demostrando que es la Iglesia la que tiene una deuda colosal con el Estado. Y esa otra afirmación inconvencible sobre el catolicismo de la mayoría. Poco miedo puede sentirse entonces por la actuación de enemigo casi inexistente. Y poco temor de que falte el auxilio económico, siendo general e intenso el fervor.

Se evocan, sin embargo, para hacerlos saber, los beneficios realizados en orden a la cultura y a la beneficencia. Sí, sí. También sabemos de eso. También conocemos el alcance de esa cultura, que atrofiaba el pensamiento restringido, acallando las voces de la crítica. Y de esa beneficencia, que era resignación y negación de vida. Y conocemos los resultados de ellas, que estamos palpando. Ignorancia, depauperación y servilismo. He aquí las consecuencias de la educación y de la caridad fraiunias.

Y aún se habla de tiranía. Tiranía porque no se autoriza la permanencia de un poder sedicioso que absorba la vida social y política de la nación. Tiranía, porque no se permiten los fines ilícitos, porque se excluyen la haraganería y la pordiosería. ¡Que se quiere descatolizar a España! ¡Que no van a poder vivir los creyentes! Pero ¿por qué, señor, por qué? Viviremos todos. Creyentes y no creyentes. Con libertad para todos. Y con mutuo respeto. Viviremos todos así, si se quiere. Porque ésta es la única forma posible de convivencia. Pero ¿hasta cuándo, señor, hasta cuándo vamos a tener que repetir que el reino de Dios no es de este mundo y que la religión es cuestión íntima de conciencia individual? ¿Y cuándo se van a decidir los propagandistas religiosos a abandonar su soberbia y su rufianada, llevando a la práctica aquella bellísima frase bíblica «con cuerdas humanas no se tejen las cosas de amor» y dejando de emplearen su proselitismo garfios para atraer y cadenas para sujetar?

#### Los vándalos del Este

### Venganzas políticas repugnantes

Murcia.—Una Comisión, procedente de Campos del Río, denunció varios hechos vandálicos que se vienen cometiendo en numerosas fincas.

Las devastaciones realizadas son infinitas y los daños en los predios enormes. Dijeron los comisionados que el alcalde se muestra impotente para reprimir los atentados contra la propiedad. Añadieron que, últimamente, un huerto de naranjos fué talado en su casi totalidad, dándose el caso de que estos hechos sólo se ejecutan en las fincas cuyos dueños son adversarios políticos del actual alcalde.

La protesta la formulan los socialistas y radicales socialistas.

#### Evita una catástrofe

### Unguardavía diligente

Linares, 26.—A causa de las últimas lluvias, se produjeron dos corrimientos de tierras en la línea férrea a Sevilla, en el apartado denominado Madriguera y la estación de Baeza, quedando cortada la vía.

El guardavía que hacía el servicio de noche observó el corrimiento momentos antes de la hora en que había de pasar por aquel lugar el expreso de Madrid Algeciras, y corriendo salió al encuentro del convoy, haciendo las señales de alarma al divisar la locomotora, consiguiendo que el tren se detuviese, evitando una catástrofe. Los viajeros, cuando se enteraron del motivo de la inesperada detención del convoy, dedicaron grandes elogios al modesto empleado.

ESTERAS  
EL SURTIDO MAS COMPLETO  
CASA CABRERO

“Anís La Castellana,  
Todos los establecimientos de Castilla deben expender este anís y protegerán la industria regional  
“Anís La Castellana,

El Carmen Funeraria  
Muerte y Vida, 19



# LA SESION DEL CONGRESO

### Triunfa el sistema unicameral quedando suprimido el Senado Cincuenta y siete votos deciden la cuestión

Comienza la sesión a las cinco menos veinticinco minutos de la tarde bajo la presidencia del señor Besteiro.

Suenan los timbres, y no aparece en la sala ni un solo diputado.

—Contrasta la soledad del hemicycle con la gran animación que se advierte en las tribunas.

Un secretario dió lectura al acta de la sesión anterior.

Después se leyó un escrito del delegado de Checoeslovaquia, enviando un saludo a la Cámara e invitándola a que concurre a las fiestas que celebrará aquella República.

El señor Besteiro hace uso de la palabra elogiendo a la República checoeslovaca y proponiendo a las Cortes que asista a las fiestas que se anuncian una representación de la Cámara.

Así se acuerda.

Promete un diputado.

Se entra en el proyecto de Constitución poniéndose a discusión el artículo 49 que está redactado en la siguiente forma:

«La potestad legislativa reside en el pueblo que lo ejerce por medio del Congreso de los diputados.»

Habían anunciado un voto particular los señores Gil Robles y Leizaola.

Como ninguno de los dos se encuentra en el salón de sesiones, el voto particular queda retirado.

Se presenta otro voto particular defendiendo el sistema bicameral.

Toman asiento en el banco azul los señores Azaña, Lerroix, Prieto y Martínez Barrios.

#### Alcalá Zamora

Interviene el señor Alcalá Zamora, defendiendo el sistema bicameral, mostrándose partidario de un Senado distinto al que hasta ahora ha venido funcionando.

Advierte que él no ha sido nunca partidario de la restauración del Senado, que él mismo desde el Gobierno, colaboró a disolver.

Por diversas circunstancias, las Cortes Constituyentes actuales representan el predominio de una sola tendencia de la voluntad nacional, que—desde luego noblemente—pretende hacer del país lo que ella cree que ha de determinar su felicidad.

La derecha, apoderada por unas elecciones de la Cámara única puede llegar a consecuencias reaccionarias que desvirtuarían también la obra revolucionaria.

España es un país de tendencia federativa. Y la autonomía regional debe de tener una representación en una segunda Cámara.

Además está el argumento de la doble deliberación.

También es una necesidad la doble Cámara desde el punto de vista biológico. Solamente puede darse la continuidad política en la Cámara doble.

Esta continuidad estaba asegurada en la monarquía por la permanencia del rey. Pero en una República hay que tener en cuenta la inestabilidad del presidente.

Dice que hay cosas que se descubren tarde, como se ha descubierto a última hora que él es un monárquico sospechoso a quien hay que poner en cuarentena. (Rumores y voces de denegación.) Añade que tan cierto es eso como que en esta sesión se juega el porvenir de la República. (Grandes rumores.)

La estabilidad de la República francesa está en dos cosas: una, que ya la República española no puede conseguir; otra, que todavía está en nuestra mano. Esta última es el Senado, que lo mismo refrena la desatentada política extremista de izquierdas, como detiene el retroceso de la política reaccionaria.

La gran ventaja, sobre todo, del Senado es que sustituye a la inconstancia de la multitud la estabilidad de una elección fija.

Se dirige a socialistas y radical socialistas para decirles que el Senado no es una institución reaccionaria. Recuerda que un socialista, Paul Boncour, es el presidente hoy del Senado francés.

La mejor prueba de que el Senado es necesario está en este mismo proyecto de Constitución, cuyo fracaso es evidente al haber tenido que establecer los Conse-

jos técnicos y la plenipotencia presidencial.

El Consejo técnico es una visión parcial del Senado.

El caciquismo que la República quiere destruir será difícil que no retoñe en los Consejos técnicos.

Por otra parte, un presidente de la República no puede ser un sustituto del Senado.

Si en el Senado se pone al presidente de la República en la disyuntiva de ser un mequetrefe o ser un déspota. Y en un país en que el caudillaje tiene las raíces que aquí, se va a la elección plebiscitaria.

Advierte también el peligro de entregar la autoridad presidencial al flujo y reflujo parlamentario.

Para encontrar los antecedentes de este presidente que crea el proyecto de Constitución habría que remontarse, no a la Historia, sino a la leyenda de los tiempos de la decadencia romana, cuando el emperador, al final de la fiesta circense, se arrojaba a la arena a luchar él también.

La disolución de la Cámara debe obedecer a otros motivos que a la lucha del presidente con ella.

Y si en la lucha con la Cámara el presidente gana, entonces las libertades republicanas están en gravísimo peligro.

(Aplausos en radicales y federales.)

Propugna la limitación de los derechos para el presidente: el de iniciativa, el de observación y el de negativa a firmar decretos que creyera anticonstitucionales o perjudiciales para la nación.

(Aplausos en radicales, federales y progresistas.)

#### La Comisión

El señor Ruiz Funes rebate en nombre de la Comisión los principales argumentos expuestos. Preguntó si el Senado iba a ser un colector de Sindicatos, porque en este caso no es aceptable.

Dice que el Senado italiano no es más que una prolongación de la Dictadura de Mussolini.

Al defender el sistema unicameral habla de los Consejos técnicos y del Tribunal constitucional. Entiende que los Consejos técnicos no han fracasado ni fracasarán, y pone como ejemplo el de la Comisión jurídica asesora.

Cree que los frenos que aquellos organismos representan, hacen innecesarios otros. No estima tampoco lógico invocar la tradición, puesto que la segunda República española carece de ella.

Declara que el Senado francés representó el espíritu reaccionario en la evolución de la política francesa. Cita el caso de la ley de Seguros obreros, que si no hubiera sido por el dictamen del Consejo de Estado hubiera fracasado en el Senado.

Se aceptaría la razón de ser de un Senado si rigiera en España, como en Alemania, un sistema federal.

#### El señor Prieto en nombre de los socialistas

El señor ministro de Hacienda, que habla desde los escaños socialistas, expone el punto de vista de este partido sobre tal materia.

Alude a la discusión de las tradiciones parlamentarias españolas y le asombra que oradores como el señor Alcalá Zamora hayan de ir a buscar alegatos en la legislación extranjera. Cree que no merece la pena de amenazar con una revisión constitucional ante la marcha que lleva la actual discusión.

No ha visto dibujada con firmeza la conveniencia de la sustitución del Senado.

Los más sinceros fueron los que hablaron del freno necesario para la Cámara popular, pero los que han tenido que coonestar su apelido liberal con un tema reaccionario no han podido probar la necesidad del Senado. (Rumores.)

Afirma que nadie sabe a ciencia cierta cómo iba a estar constituido ese Senado que se propone. El tema—dice—es antiguo, y afirma que si ambas Cámaras aparecen conformes sobre una, y si están disconformes también sobre la que se ponga a la voluntad popular. (Rumores.)

Afirma que la República se ha desplazado a la izquierda, y en la situación política actual las clases conservadoras aparecen en pequeña minoría de veinte o treinta diputados. Y entonces—

pregunta—, ¿qué ocurre? Que una numerosa fracción republicana corre en auxilio a asumirse a esas clases, torciendo la marcha política de la República. (Protestas de los radicales.)

Rinde un tributo a los sabios, pero entiende que en una democracia no hay título superior al de ciudadano, y que ni el médico ni el catedrático, ni el sabio más ilustre deben presentar a su país sino haber sido ungidos con el voto popular. (Nuevos rumores contradictorios.)

No quiere tampoco una Cámara de gremios, porque él, socialista, cree que por encima de todos los intereses sociales está el interés nacional.

Dice que el concepto del Senado como refugio de la ancianidad es un concepto musulmán.

Insiste en que sus argumentos están alejados, casi en su totalidad del discurso del señor Alcalá Zamora; pero quiere recoger el temor expuesto de que prepondera un día la derecha de la Cámara.

Cree que las Ordenes religiosas debieron ser expulsadas.

Termina pidiendo una democracia seria, honda y honrada. (Aplausos en los socialistas.)

#### El señor Galarza

El señor Galarza por los radicales socialistas declara conforme con el grupo socialista en el sentido de que una Constitución no debe ser un pacto ni una transacción sino el eco de la revolución.

Juzga un error de los señores Alcalá Zamora y Maura querer organizar una derecha republicana, porque esto representaría unos intereses que es prematuro defender, porque son los mismos que sostenían a la monarquía.

Cree que los intereses de la República están sin crear, y que, por lo tanto, no debe haber representación de derechas.

Declara que si en vez de mayoría izquierdista hubiera en la Cámara mayoría *cavernícola*, la Constitución hubiera sido reaccionaria, y no es de extrañar que la actual tenga un carácter avanzado.

Cree que la República no necesita freno, sino audacia y estímulo, que sólo puede encontrarse en una Cámara única.

#### Los radicales

El señor Almansa se levanta a hablar en nombre de la minoría radical.

Entiende que la existencia del Senado nada tiene que ver con el pleito de derechas e izquierdas, y defiende la bicameralidad con apasionada convicción.

El señor Prieto refutó, y entiende que, a juicio de los socialistas, el problema tiene un intenso matiz de derechas e izquierdas.

Teme que el caciquismo se apodere de la segunda Cámara al verse rechazada por la primera.

El señor Armasa aclara que no todo el Senado estaría formado por esas representaciones.

El señor Prieto: Si no existe ese miedo, ¿a qué crearlo? El señor Galarza y el señor Armasa rectifican.

#### Los federales

El señor Ayuso (federal) se declara partidario de la bicameralidad, sin que nadie pueda aventajarles en izquierdismo. Es porque la segunda Cámara representa el camino del federalismo, y está seguro de que España llegará a ser federal. Se necesita el Senado para que vayan a él los representantes de las regiones. Termina diciéndole que son preferibles las dos Cámaras a una camarilla. (Aplausos.)

El presidente pone en claro, antes de la votación, lo que se va a votar. Lee el artículo del anteproyecto de la Comisión jurídica, que es puesto a votación en forma de voto particular.

Se vota nominalmente, y es rechazado por 150 votos contra 100. Queda, pues, en principio, aceptado el sistema unicameral. Retira un voto el señor Castrillo, y varias enmiendas de diversos diputados.

El señor Royo Villanova defiende otra, y recuerda que el general Primo de Rivera fué el primer español partidario de la unicameralidad. (Risatas.)

Recuerda que Pablo Iglesias y Marcelino Domingo votaron en la Asamblea de parlamentarios

por la modificación del Senado, pero por su continuación.

(Interrupciones de los socialistas. El señor Cordero dice que Pablo Iglesias combatió siempre al Senado.)

El señor Royo Villanova, advertido por el presidente, dice que, siendo él el único agrario que queda en la Cámara, no se le debe disgustar. (Risatas.)

Afirma que nada autoriza a asegurar que el Senado antiguo fuera un estorbo para los acuerdos del Congreso.

Se rechaza la enmienda del señor Royo Villanova.

El señor Herrero se lamenta de la ausencia de los diputados catalanes, que, en efecto, asistieron en muy corro número a la sesión.

#### Queda aprobada la Cámara única

Se vota nominalmente el artículo, que es aprobado por 140 votos contra 83.

El presidente suspende la discusión.

Después da cuenta de la sustitución del señor Sánchez Covisa por el señor Castrillo en la Junta general agraria.

Propone que hoy y mañana se celebren sesiones para tratar del acta de Baleares y otros asuntos, que, a su juicio, debían ser matinales, pero sometiéndose al criterio de la Cámara.

El señor Soriano se muestra contrario a las sesiones matinales.

El presidente cree que el criterio general es que sean nocturnas, y así se aprueba.

Se levanta la sesión a las nueve y cinco.

#### Ayuntamiento

##### Las fachadas con mala cara

Al alcalde se ha dirigido nuevamente a los propietarios de aquellas casas cuyas fachadas están en malas condiciones, con objeto de que den empleo a los obreros.

##### Las subsistencias

En vista de las quejas que han llegado a la Alcaldía de que algunas subsistencias se cobran más caras que legalmente corresponden, va a procederse a practicar la vigilancia necesaria para que esto no suceda.

##### Las obras de las calles

Nuevamente—dijo el alcalde—me ha visitado don Emilio Zúñiga, para pedirme permiso con objeto de construir una chavola para guardar las herramientas, puesto que las obras van a empezar en breve.

Excuso decir—terminó—que se lo he concedido.

No le dejaron en paz...

##### Las esquelas con sorpresa

Bilbao.—Ha sido procesado el abogado bilbaíno Nazario de Oleaga, porque, según averiguaciones de la Policía, fué este señor el que, de orden del partido tradicionalista de Vizcaya, dió a los periódicos de Bilbao las esquelas en que se llamaba a don Jaime de Borbón rey de las Españas y señor de Vizcaya, lo que dió lugar a que se impusiera a los periódicos que la publicaron en esta forma la multa de 5.000 pesetas.

#### Las elecciones en Inglaterra

##### Triunfan los conservadores

Londres 28, 3 madrugada.—Los últimos resultados conocidos acusan 261 actas de las 615 para los conservadores, registrando los datos conocidos una verdadera victoria aplastante que sobrepasa los cálculos más optimistas para las fuerzas del Gobierno.

Se da por seguro hasta el presente momento que los laboristas han perdido 106 actas, teniendo seguras 20, incluso seis de candidatos que se presentaron sin opositor; aun cuando se desconocen datos de algunos distritos, se calcula que no pasarán de 160 los diputados laboristas, venciendo en aquellos que aún se desconoce el resultado.

Como noticia sensacional de la derrota laborista es la de haberse que el jefe del partido, Mr. Henderson, fué derrotado por el conservador, conalmirante Gordon Campbell.

Se ha registrado una gran afluencia de votos de los conservadores en distritos industriales.

El total de votos computados hasta el presente momento (tres madrugada) eran 3 002.740 para los conservadores y 2.118 576 para los laboristas.

En todos los distritos se asegura que el Gobierno ha ganado rotundamente, siendo una victoria como nunca se ha registrado.

#### carnet local

Agrupación al servicio de la República

El próximo viernes a las siete de la tarde celebrará esta Agrupación una reunión en los reservados del Café de la Unión, con objeto de reorganizar y estructurar a partir de las nuevas bases la Delegación de Segovia.

A esta reunión podrán asistir no solo los afiliados, sino también los simpatizantes.

**Sesión del Consejo provincial**  
Hoy, a las ocho de la noche, en la Escuela Normal de Maestros, celebrará sesión el Consejo provincial de primera enseñanza, para tratar asuntos de su competencia.

#### Sucesos provinciales

##### Por una bandera

Sepúlveda.—El pasado día 26, a las diez y media, en la casa número 4 de la calle de Barrio Nuevo, se celebraba el matrimonio civil de Mariano Navarez García, por lo cual fué enarbolada una bandera roja.

La guardia civil invitó al propietario Lorenzo Navarez Pulido, para que la quitara, lo que hizo al momento.

La bandera fué izada de nuevo, y a instancia de la guardia civil retirada otra vez.

La fuerza pública ha considerado esto como una provocación al Gobierno actual, y lo ha puesto en conocimiento del Juzgado.

#### Gobierno civil

La Sociedad de labradores de Segovia, pidió al gobernador permiso para descascar los conejos existentes en las proximidades de los sembrados, permiso que les fué concedido a condición de que no usaran esto como medio lucrativo.

Hoy ha depositado esta Sociedad 19 conejos, nueve de los cuales han sido entregados a las Hermanitas de los Pobres y diez al Comedor de Caridad.

#### Doña Mercedes complicada

##### Los contrabandistas «patrióticos»

San Sebastián, 27 (4 t.).—El juez que instruye los sumarios con motivo de la evasión de capitales ha decretado el procesamiento y prisión de doña Mercedes Rodríguez y de su sirvienta, Juana Beraselegui, por suponerse complicadas en la aprehensión de doscientas mil pesetas a un individuo navarro apellidado Urrea.

##### La taberna, un paraguas y el sordomudo

Bonares.—En la taberna El Taqueño, el borracho Vello Muñoz acometió inesperadamente a un sordomudo llamado Manuel Bautista y le clavó el paraguas en un ojo, tan profundamente, que le produjo la muerte.

El agresor fué detenido. Cuando se le pasó la borrachera Muñoz lloró amargamente, lamentando lo que había hecho.

#### Comentarios a la sesión

##### Se lamenta Alcalá Zamora

Terminada la votación sobre el sistema cameral, decía en los pasillos del Congreso, ante un grupo de diputados y periodistas, el señor Alcalá Zamora:

—La votación ha sido en contra de la mayoría de la Cámara. Para mi caso personal, un discurso que, sobre tener el aplauso de la Cámara, no ha sido refutado ni contestado por hombres de habilidad polémica extraordinaria, lo cual es el reconocimiento de que la argumentación mía es irrefutable; pero como yo no vengo a buscar satisfacciones personales, sino a cumplir deberes nacionales, y el daño hecho hoy a la República es enorme, me importa poco una jornada para mí buena si para el país es desastrosa.

##### A Royo Villanova no le convencen los unicamerales

El señor Royo Villanova conversó largo rato con don José Ortega y Gasset, y al separarse de éste fué interrogado por los periodistas; a los que dijo: —Ni me pueden convencer dentro del salón ni fuera. Yo propugno el sistema bicameral, y cito en mi apoyo países que han sido grandes y que lo son apoyados precisamente en este sistema: Francia, Inglaterra, los Estados Unidos; y se me quiere convencer diciéndome que estoy anticuado, habiéndome de Checoeslovaquia, de Grecia y de Turquía. Esta manera de razonar no me parece la más adecuada. No creo que España deba ir a esos países a buscar un modelo para ordenar su República.

##### Los socialistas y radicales-socialistas, satisfechos

Las minorías socialista y radical-socialista, que tomaron parte casi sin bajas en la votación, se mostraban satisfechísimas del triunfo obtenido. Decían sus diputados que las lamentaciones de los grupos templados de la Cámara eran irrisionas, porque las actuales Cortes Constituyentes habían dado repetidas pruebas de saber frenar y retroceder ante

preceptos que pudieran causar alarma en la opinión pública.

—Lo que sucede—dijo el señor Cordero a algunos periodistas—es que se intenta una República parecida a una monarquía sin corona, y esto no puede aceptarlo el pueblo, que ha hecho una revolución.

##### Manifestaciones del señor Besteiro.—El plan de la semana

El presidente de la Cámara se expresó así ante los periodistas: —No me equivoqué cuando dije el viernes pasado que sólo había un aplazamiento en el interés provocado por los títulos IV y V de la Constitución. Ya han visto ustedes que hoy no ha decaído el interés de la sesión ni un solo instante.

Mañana—agregó—tendremos sesión nocturna contra mi voluntad, y en ella se explicará la interpelación sobre las Confederaciones hidrográficas y se discutirá el acta de Baleares. Además habrá ruegos y preguntas.

El jueves también tendremos sesión nocturna, y en ella irá la interpelación económica, sin que esté decidido aún si será sobre la liquidación de las dobles o sobre el tema que planteó don Santiago Alba, y bien pudiera ser que uno y otro asunto se reunieran.

##### Por excitar la huelga tres sindicalistas detenidos

Salamanca.—Esta noche han sido detenidos tres sindicalistas por repartir hojas, en las que excitaban a los ferroviarios a declarar la huelga general, y unos boletines para acudir a referéndum.

Ingresaron en la cárcel a disposición del gobernador. En la Casa del Pueblo han celebrado una reunión los ferroviarios, acordando protestar de la conducta seguida por la C. N. T., estimando que se hubieran accedido a las mejoras de no haberse planteado el conflicto.

#### ES ENORME

el surtido tan extenso que presenta la casa de GERMAN ELIAS en los artículos siguientes para la próxima temporada de invierno:

GABANES de caballero y niños.

TRINCHERAS ídem, ídem.

CHECOS ídem, ídem.

IMPERMEABLES ídem ídem.

En TRAJES CABALLERO de esmeradísima confección encontrarán lo más nuevo y variado desde 30 a 125 pesetas

Para SEÑORA y NIÑAS gran variación en modelos de ABRIGOS en FELPA-PIEL y PAÑO

DEPOSITO DE PIELS de la importante fábrica LA SIBERIA

**GERMAN ELIAS**

JUAN BRAVO, 48



# Información telefónica de Madrid y provincias

(De nuestro servicio con la Agencia Periodística Internacional)

El Consejo de hoy continuó ocupándose de los presupuestos.—Gran número de ferroviarios andaluces huelguistas se han reintegrado al trabajo.—Rumores de graves sucesos en un pueblo próximo a San Martín de Valdeiglesias.—Ultimos datos de las elecciones generales en Inglaterra.

## Madrid 28.—3 tarde El Consejo de ministros

**A la salida**  
Madrid.—A las once y cuarto de la mañana, quedaron reunidos los ministros en Consejo. Todos coincidieron al entrar en que en la reunión ministerial se trataría principalmente de las cuestiones referentes a los presupuestos.

El ministro de la Gobernación dijo que según las noticias que había recibido de Sevilla tomaba incremento el restablecimiento de la circulación de los tranvías, funcionando ya 34 coches.

Dijo también que de los 50 obreros ferroviarios que se esperaba se reintegran al trabajo solo habían entrado 12.

Ahora se está celebrando una reunión—añadió—para tratar de convencer a los huelguistas recalcitrantes que deben volver a reanudar sus tareas.

Era la una y media cuando abandonó la Presidencia el ministro de Estado, quien dijo a los informadores que aún no había terminado el Consejo, pero que igual que en el anteriormente celebrado, sólo se había tratado en él de las cuestiones referentes a los presupuestos.

Dió cuenta también de que había aprovechado un momento para dar cuenta de un expediente de ciertas obras que han de realizarse en el Ministerio de Estado.

A una pregunta de los periodistas respondió que el Consejo no se había ocupado de la reforma de plantilla de los funcionarios.

A las dos menos veinte terminó el Consejo y el señor Martínez Barrios dijo a los informadores que la reunión ministerial continuaría esta tarde a las seis en el Congreso.

Negó que se hubiera tratado de la cuestión ferroviaria ni de la aludida reforma de plantillas.

Los tres ministros socialistas continuaron reunidos algún tiempo y al salir los periodistas les dijeron que si habían celebrado consejo.

El ministro del Trabajo se limitó a manifestar que habían conversado sobre cuestiones relacionadas con sus respectivos departamentos.

El señor de los Ríos, añadió que como no había podido asistir a la reunión de la minoría socialista había solicitado datos de lo tratado en ella por sus compañeros.

El señor Prieto dijo: Nada de consejo. Compañerismo nada más.

## Nota oficial del Consejo

Madrid.—La nota oficiosa del Consejo suministrada a los informadores dice así:

El Consejo ha deliberado sobre la tramitación y curso de los presupuestos que se están elaborando, examinando las reformas y modificaciones que en los diversos Departamentos se relacionan con los mismos.

Presidencia.—Decreto transfiriendo a la Presidencia la sección de colonización y parcelación del Ministerio de Trabajo.

Se delega en el ministro de Comunicaciones para la entrega del alcázar del patrimonio de la ex-real corona al Ayuntamiento de Sevilla.

Instrucción Pública.—Decreto dictando normas para la provisión de cátedras en las escuelas normales.

Varios decretos de jubilaciones. Se autoriza al ministro para la presentación de un proyecto de ley sobre jubilaciones voluntarias

y discrecionales de profesores de escuelas Normales.

## ¿Qué ocurre en San Martín de Valdeiglesias?

Madrid.—Se reciben noticias de San Martín de Valdeiglesias de que en una finca de dicho término han irrumpido varios obreros violentamente provistos de diversas armas y apoderándose de la misma. Se teme que hayan ocurrido sucesos de gravedad extrema.

Han salido gran cantidad de fuerzas de la Guardia civil y el Juzgado para practicar diligencias.

## Ultima hora

Madrid 4,30

## Noticias de la huelga ferroviaria

En ausencia del ministro de Fomento, el director general de Ferrocarriles, señor Velao, hizo a los informadores las siguientes manifestaciones acerca de la huelga de los ferrocarriles andaluces:

—El anuncio de la Compañía señalando un plazo para la readmisión de los empleados huelguistas, ha surtido un efecto tan extraordinario, tanto, que entre ayer y hoy se han reintegrado al trabajo más de setecientos obreros.

Entre Vélez y Málaga circulan todos los trenes servidos por los agentes de la Compañía.

En Sevilla, Málaga y otros puntos se están celebrando en estos momentos reuniones en las que se espera tomen los huelguistas la decisión de volver al trabajo. Así me lo han comunicado los gobernadores civiles.

En Almería trabajan todos los empleados.

En Córdoba ha entrado a prestar servicio todo el personal de jefes, subjefes y factores.

En todas las líneas trabajan los obreros afiliados al Sindicato nacional de ferrocarriles.

## La vuelta a España en avioneta

Alicante.—Procedente del aeródromo de los Alcázares, llegaron once avionetas de las que toman parte en el concurso de la vuelta a España iniciado hace días y suspendido a causa de los pasados temporales.

A la llegada de las avionetas los informadores acudieron al lugar de aterrizaje, preservando la

toma de tierra de las mismas que se realizó felizmente.

Los periodistas se informaron por los aviadores de que una de las avionetas que habían salido de Granada no llegó a Los Alcázares, suponiéndose que haya perdido el rumbo dirigiéndose a Almería.

## ¿Volverán los agrarios?

El resultado de la votación de ayer en el Congreso está removiéndolo la conciencia de los elementos agrarios y vasconavarros, pues se cree que de haber estado presentes hubiera triunfado la enmienda del señor Alcalá Zamora.

Parece ser que alguien les ha hecho indicaciones para que vuelvan a ocupar sus puestos, y como por otra parte, ellos tienen grandes deseos de volver, no es extraño que muy pronto se pueben de nuevo los escaños de agrarios y vasconavarros como si aquí no hubiera ocurrido nada.

## El conflicto del puerto de Barcelona

Barcelona.—Como consecuencia de la actitud de transigencia en que se han colocado ciertos elementos dirigentes del movimiento huelguístico del ramo de transporte, hoy ha sido mayor el número de obreros que ha entrado al trabajo de carga y descarga del puerto.

Numerosos barcos han podido realizar normalmente sus operaciones. Las fuerzas de seguridad que prestan servicio de vigilancia en los lugares estratégicos del puerto, así como los agentes de policía encargados de análogo servicio, practicaron algunas detenciones entre los elementos de la F. A. I. que se dedicaban a ejercer coacciones sobre los obreros.

## Regresa a su base el «Conde Zeppelin»

Basilea.—El dirigible gigante «Conde Zeppelin» ha pasado a las cuatro de la madrugada sobre esta ciudad de regreso de su viaje a América del Sur. Retorna a la base de Friedrichshafen donde a la hora en que se reciben estas noticias se supone habrá sido amarrado al poste de aterrizaje.

## Noticias del extranjero

Los resultados electorales en Inglaterra

Londres.— Los resultados de las elecciones obtenidos hasta última hora acusan una gran derrota de los laboristas. Los datos correspondientes a 277 distritos

se descomponen de la siguiente manera: Candidatos favorables al Gobierno: 220 conservadores, 35 liberales nacionales, 4 nacionales laboristas, 3 independientes. Candidatos de la oposición: Laboristas, 23 y de dudosa filiación política, 2.

Total en favor del Gobierno, 262 diputados y en contra 25.

El balance que arrojan estos resultados en relación con los puestos que las fracciones políticas tenían en el anterior Parlamento es el siguiente: Los conservadores ganan 100 puestos, los liberales nacionales, 13; los nacionales laboristas, 4 y los independientes, 1. Los laboristas pierden 110 puestos; los liberales ortodoxos, 2; los liberales no gubernamentales 5, y los del distrito del Woolsley, 1.

Los sufragios en favor del Gobierno han sido cinco millones ochocientos ochenta y siete mil trescientos cincuenta y tres. En contra, tres millones cincuenta y seis mil ciento diecisiete.

Los candidatos femeninos, en su mayoría pertenecientes al partido laborista, han obtenido trescientos cincuenta y nueve mil cuatrocientos cuarenta y uno.

## Detención de comunistas

Gleiwitz.—Han sido detenidos diecinueve comunistas acusados de promover disturbios con motivo de la propaganda electoral.

La Policía ha practicado registros en los locales de la Liga Roja, entidad declarada fuera de la Ley por el Gobierno, incautándose de numerosos documentos a los que se concede una gran importancia.

Prevéese que, como consecuencia de esos registros, se practicarán unas detenciones cuyo alcance aún no puede ser determinado.

## Notas políticas

### Alcalá Zamora y la presidencia de la República

Anoche ha circulado el rumor en los pasillos del Congreso de que después de su discurso, el señor Alcalá Zamora había expresado a algunos íntimos que

desistía de presentar su candidatura para la presidencia de la República.

**Las responsabilidades**  
El pliego de cargos que ha dirigido la Subcomisión del golpe de Estado a los procesados y sus defensores contiene los siguientes extremos:

1.º Que la sublevación del general Primo de Rivera fué contra la Constitución; que aceptaron el cargo de vocales del Directorio con iniciativa y responsabilidad de Gobierno, con lo cual hicieron posible la continuación de un régimen anticonstitucional.

2.º Que conculcaron la Constitución, las leyes orgánicas y la de Contabilidad; que formularon presupuestos, cobraron impuestos, emitieron Deudas, etc.

3.º Que no convocaron Cortes en el plazo señalado por la Constitución, usurpando las atribuciones del Parlamento.

## Un telegrama oficial

En el Gobierno civil se ha recibido el siguiente telegrama de ministro de la Gobernación:

«Noticioso este Ministerio de que se reparten entre elementos ferroviarios unas hojas de la C. N. T. a las que se unen boletines en que dichos elementos han de manifestar si están o no conformes en que se declare la huelga general ferroviaria en toda España, proceda V. E. en seguida a la detención de quienes en esa provincia hicieran el reparto de tales hojas, dándome cuenta inmediata.»

## ABADES

Se necesita licenciado o doctor en medicina para la asistencia de unas 165 familias de dicha localidad, por lo que se pagarán 6.500 pesetas anuales por trimestres vencidos. Dista de la capital (Segovia) 17 kilómetros, hay coche de línea.

Las peticiones con justificación de méritos se dirigirán hasta el día 15 de Noviembre próximo a don Gregorio Sanz y don David Aragoneses en dicho pueblo.

**Imp. de Carlos Martín**  
Infanta Isabel, 16

## HUMORISMO

### La desgracia de la erudición

Hay una desgracia superior a la de nacer tonto; la de nacer erudito. Porque el erudito nace. En la época feliz en que todos los niños juegan al marro o se suben a los árboles en busca de los nidos, el erudito colecciona fototipias o entra a formar parte del ejército filatélico. Tiene el afán coleccionista que luego, cuando el erudito empieza a escribir, se manifiesta en el prurito de copiar a Cervantes, a Quevedo o a Calderón. El erudito es, principalmente, eso: un gran coleccionador de estilos. Y de fechas. Es un estadístico de la literatura. Sabe perfectamente qué día nació Cervantes y cuántos fueron los hijos de Lope de Vega. Pero de ahí no pasa. Preocupado del detalle, no sabe penetrar en la médula de la obra de arte. Para él tiene más importancia averiguar el oficio de un tío de Shakespeare, que disfraczar la grandeza del monólogo de Hamlet.

El erudito suele ser un fracasado de la literatura. Disfraza su incapacidad para la creación verdaderamente original saturándose de polvo en los archivos. Esta intoxicación de antigüedades suele determinar en el erudito trastornos biliares, que le hacen ver la obra ajena envuelta siempre en un color amarillo verdoso. De aquí que rechace la grandeza de una idea, si al expresar ésta, el poeta o el escritor cometen un lapsus gramatical. El empleo adecuado de los casos tiene para el erudito una mayor transcendencia que la belleza de la imagen. Por esta razón, todos los atrevimientos de lo nuevo le crispán los nervios,

El erudito tiene la incompreensión de una armadura del siglo XVI. Pero de una armadura enmohecida, con las tuercas oxidadas y la celada cubierta de telarañas.

Por fortuna, el tipo del erudito tiende a desaparecer. Es un producto que el siglo XVIII legó al XIX y que en el siglo XX va siendo cada día más raro. Aún quedan, sin embargo, algunos ejemplares muy divertidos. Ejemplares que no han de confundirse con los verdaderos humanistas, con aquellos investigadores que saben desentrañar, bajo las apariencias aseQUIBLES a todas las inteligencias, el sentido immanente de las ideas y de la vida. No es posible equiparar a un Menéndez Ormaza o a un Astrana Marin con un Menéndez Pelayo o un Menéndez Pidal.

En éstos la erudición es un medio para la concepción genial. En aquéllos la erudición es un fin para ir tirando, para disfraczar la carencia de ideas propias con el ropaje de lo que dijeron los clásicos ¡Pobres clásicos, convertidos al cabo de los siglos en tapadera de estos eruditos de guardarropía!... Dignos herederos de aquel pobre Clemencín, que se dedicó a examinar el Quijote con la lupa de un domine gruñón y atrabillario. Como si el Quijote fuese manjar para eruditos necios, siendo como es alimento para espíritus abiertos a la luz, al bien y al ideal.

El erudito a secas no puede comprender estas cosas.

AURISTELO

(De la Agencia de Prensa «Atlántico»)

## L'UNION

Compañía de Seguros contra incendios - Accidentes en general y robo - Seguros sobre la vida - Ventajosas combinaciones

Fundada en 1828.—103 años de existencia  
Capital enteramente desembolsado: 20.000.000 de francos

## El Fénix Agrícola

Seguro de Ganado, Vida y Robo, tanto de caballerías como de casas particulares, Bancos y Comercios.

Siniestros pagados hasta 31 de Agosto de 1930: 19.850.371,96  
Inspector y Subdirector en la provincia de Segovia

**DON FRANCISCO GALINDO**  
Oficinas: Judería Vieja, 4 y 6. (Junto a Corpus)  
Se reciben encargos para peticiones de préstamos al Banco Hipotecario

ADVERTENCIA.—Antes de hacer un seguro, fijáos en la Compañía que habéis de elegir. No hagáis los seguros por presión de intrusos

**“AURORA”**  
Compañía Anónima de Seguros  
FUNDADA EN BILBAO EN 1900

Capital suscrito y desembolsado.....	5.400.000
Reservas voluntarias.....	7.900.000
Reservas obligatorias.....	2.330.939,16
Siniestros satisfechos hasta 31 Diciembre 1930.	37.795.405,77

**INCENDIOS-VIDA**  
Subdirector en Segovia: **D. Frutos Manzanares**  
OFICINAS: MUERTE Y VIDA, 6 y 8

**LOS IMPRESOS** que revelan buen gusto y modestia, se confeccionan en los talleres de **CARLOS MARTIN**.

**LAS NOVEDADES** en tipos y ornamentaciones, dan un carácter ya inconfundible a los trabajos tipográficos de esta casa.

**EL COMERCIO** favorece estos talleres, porque en precio y prontitud no tienen competencia.

Infanta Isabel, núm. 16  
Teléfono 94-Apartado 27

**PEDRO DOMECQ Y C.ª**  
Vinos, Coñac y Aguardiente anisado  
JEREZ DE LA FRONTERA

Jamón en dulce  
Pavo trufado  
Cabeza de jabalí  
Lengua a la escarlata  
Huevos hilados, en el  
**BAR JUAN BRAVO**



LIBROS

OBRAS DE TEÓFILO ORTEGA

II.—«La política y un político», edición CIAP, Madrid, 1931

Una glosa y una apología. La figura histórica de don Santiago Alba interpretada por un temperamento juvenil sin demasiadas apetencias de novedad y rebeldía. Sorprende que Ortega no lance el alalá en uso entre la muchachada conspiradora. Sus razones tendrá. Y otra vez surge la sinceridad. Si Teófilo Ortega no fuera sincero, habría hecho de su libro un panfleto revolucionario. Sin embargo, en el fondo de la obra motivo de este comentario centellea la inquietud renovadora y el ansia pesquisatoria de dar con el cabo, clave de la maraña política. Un libro admirable y habildosamente escrito. Federico Santander lo prologa con prosa de oro. Por epílogo, una selección de los últimos escritos del político vallisoletano.

III.—«Teresa de Jesús: Vuelo y surco de Teresa Sánchez».—Cuadernos de Cultura, Madrid 1931

Para mi gusto, la obra más lograda y más firme de Teófilo Ortega. Y la más valiente, porque

valor se necesita incidir en un tema tan manoseado y tan contradictoriamente visto. Los mil problemas de todo orden que surgen de la vida teresiana, son superados de súbito por Ortega, de una manera azas simple. Después de la de Teresa neurótica, sexual, mística, iluminada, de la Teresa angelical de la crítica ascética y de la Teresa fisiológica, de Leontourneau, nuestro amigo dice, con sencillez: «Teresa Sánchez humanamente divina o divinamente humana; es decir, surco y vuelo de Teresa Sánchez, según inspirada expresión de Ortega.

La copiosa biografía dedicada al «caso» de la santa, se enriquece hoy con un nuevo estudio, no clínico, por fortuna, sino realista. En la obra que comentamos habla Teresa frecuentemente.

A través de sus palabras, va el autor oviliando la intrincada madeja de tan alto espíritu. Y el comentario, la interpretación y la glosa, son dignos de la finura y perspicacia de Teófilo Ortega. A. C.

Felicitemos grandemente a todos los intérpretes y directores del festival y ensalzamos el apoyo que el empresario prestó al mismo, así como lo hizo en otras ocasiones.

Natalicio

Ha dado a luz con felicidad un hermoso niño, la esposa del jefe de Telégrafos don Aurelio Calderón.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de la más perfecta salud.

Reciban la más cordial enhorabuena.

Enfermos

Se halla enfermo en cama, desde hace unos días, el competente funcionario municipal don Victoriano López.

—También se encuentra enfermo el director de la banda municipal don Cecilio de Benito.

Les deseamos el más pronto restablecimiento.

CARRASCOSA

Cuéllar 26-10-31.

La Granja

Sesión del Ayuntamiento

Dió principio a las siete del día 26 en segunda convocatoria, con asistencia del alcalde y buen número de concejales, soamente dos, el señor Sastra y el señor García, faltarón al cumplimiento de su obligación, sin justificar su ausencia. La sala abarrotada de público, en su mayoría obreros, que esperan con impaciencia los acuerdos, pues de ellos depende la confección de los garbanzos y demás útiles para la vida.

Lee el acta anterior el secretario y, después de la pregunta de ritual por el alcalde de si se aprueba, el señor Gómez propone que antes se resuelvan los dos asuntos pendientes en la sesión anterior. El señor Lozano le contesta que no es obstáculo para aprobar el acta. Insiste el señor Gómez, vuelve el señor Lozano, y gracias a que estaban distanciados no ha habido nada que lamentar; por fin se aprobó el acta, y fuera compromisos.

Se da lectura al «Boletín Oficial» de la disposición referente a la confección del presupuesto municipal. El alcalde dispone que lo haga la Comisión de Hacienda. El señor Lozano pregunta que si se saben ya los medios con que cuenta el Ayuntamiento para para llevar a cabo la confección, porque si no los hay lo mejor es presentar la dimisión. El secretario informa que el «Boletín» dispone que, sin pretexto ni excusa alguna, se lleve a cabo dicha disposición.

El señor Velasco: Se puede hacer un avance. Y el señor Lozano: Ya no hay más solución que hacer el presupuesto. Recuerda los sueldos mezquinos de los empleados, las amarguras y privaciones que sufren y propone que se aumente el sueldo a

todos. ¡Gran emoción en la sala! Dos lagrimones como bolas de billar se deslizan por las mejillas de alguno. ¡Qué lástima, si tuviera dinero!

El señor Gómez es partidario de presentar la dimisión, puesto que no hay medios si antes no son atendidos por el Gobierno.

El señor Lozano: que se haga con déficit. El señor Heras: que se lea un acuerdo que sobre el particular existe. El secretario coge el libro de actas, empieza a darle menos dedicándose a la busca y captura del acuerdo, y por fin le atrapa y exclama; ¡aquí está! 5 Octubre, donde expuso el señor Lozano, y se tomó el acuerdo de presentar la dimisión por falta de medios para hacer el presupuesto. El señor Velasco que hace buenas impresiones por haber formado parte de esta última Comisión, cree que en breve se resolverá el asunto y el señor Martínez que ya se han concedido las 30.000 pesetas anuales y por lo tanto ya hay medios, a lo que contesta el señor alcalde que no son más que por este año y por lo tanto no puede hacerse para el año que viene a base de esto; por fin se acuerda que se haga, se reparten bombones a la Comisión de hacienda para que sean buenos chicos, y manos a la obra, a ver que sale.

Ministerio de Hacienda: Oficio para hacerse entrega de 4.500 pesetas de recaudación del Partido, destinándolo a los obreros parados de esta localidad.

Presenta la dimisión el Inspector de carnes, que fué admitida y se acuerda anunciar la vacante. Se da lectura de un escrito de las gestiones y visitas, hechas por la Comisión a ministros, subsecretarios, etc., etc., se ve que el alcalde se mueve de lo lindo; le es hasta conveniente para conservar su salud. Las escuelas de Balsain empezarán un día de estos.

Y vamos ahora al nombramiento de delegados de abastos, Matadero, etc., en vista de la reclamación formulada al Ayuntamiento por el concejal señor Gómez de que no se ocupan de estas cosas. Con este motivo hubo un momento de indecisión de si hacer votación secreta o nominal y por aclamación le nombran al señor Gomez, saliéndole la criada respondona y haciéndole cargar con el mochuelo pero, ¿para qué están los tenientes de alcalde? Cuando se tienen cargos hay que cumplirlos.

Dice el alcalde que expongan la opinión del destino que debe darse a las pesetas.

El señor Alvarez, de la Comisión de Fomento, sobrestante de obras del Patrimonio del Estado, enumera una serie de proyectos que deja a todos los obreros con la boca abierta. Un verdadero plan.

Señores, estupendo, colosal, traslado de la Secretaría, obras y traslado del Juzgado, obras en el

Hospital, arreglo de calles, cajones en la plaza, arreglo de una fuente en Balsain, pues según el señor don Antonio, los vecinos se están secando y las obras del prado palomo se dejan sin terminar porque ya se acabarán más adelante, a lo que se opone el señor Gómez, que dicen que se está desmoronando la obra hecha y que está todo lleno de botes y cantos, lo de los cantos que pase pero en cuanto a los botes, no, porque todos los vecinos se dedican a chupar del ídem.

El señor Lozano se opone también a que continúe la obra del prado palomo porque hay que gastar cemento y porque lo ha dicho el señor Gómez que por lo que se vé en cuanto habla le descomponen al señor Lozano y estoy viendo que le va a pasar como en la Delegación de abastos, que si se pone tonto le van a mandar quitar los botes de la atarjea.

El señor alcalde y el señor Heras proponen que se destine una cantidad para empezar rápidamente algunas obras y las demás se hagan por subasta. El señor Velasco hace unas atinadas observaciones sobre la distribución de jornales y se levanta la sesión a las ocho, acordando que la próxima dé principio a las seis.

Resumen

Una sesión movidita, muchos ánimos por parte de todos; corrección, orden y grandes deseos de resolver a satisfacción los asuntos. Y ahora me permito hacer una observación, en primer lugar a la clase trabajadora, sincera, noble, leal, debe proporcionarse trabajo a todas las familias para que no haya ni una sola sin jornal, de esta forma durará más y con los sucesivos créditos podía conjurarse la crisis durante todo el invierno, es menester sacrificarse un poco como todos lo hacemos, pues yo también he tenido bastantes pérdidas pero tengo fe en la República y en el porvenir de La Granja y estoy dispuesto a sufrir cuantas privaciones sean precisas y en segundo lugar al Ayuntamiento que no dudo aquilatará cuanto sea posible y con rectísima administración procurará que no falte pan a ningún vecino.

JOAQUIN TRILLO

Si quieren encontrar economía, encargue sus trabajos en la

Imp. de Carlos Martín

PARA VESTIR ELEGANTE EN LA NUEVA SASTRERIA DE FERNANDEZ PLAZA DE SAN MARTIN, 2, 1.

Escuela del Hogar

Mañana jueves, a las seis y media de la tarde se celebrará en esta escuela, Plaza de los Huertos, 1, un sencillo acto para entregar a las alumnas de los últimos cursos los certificados y diplomas que acreditan su trabajo y aprovechamiento. La profesora doña Emilia Elías expondrá la fiabilidad y eficacia de la labor que la Escuela del Hogar realiza y hará un resumen de lo que hasta ahora ha llevado a cabo.

La Escuela del Hogar invita a este acto a todas sus antiguas alumnas y a cuantas personas se interesan por los problemas que este Centro se esfuerza por resolver.

Ni ella misma se fia

Un seguro bastante raro

Chicago.—Una muy importante Compañía de Seguros ha pagado dos millones de dólares al Continental Illinois Bank Trust Co., que estaba asegurado contra los daños derivados de la integridad de sus empleados.

Hace algún tiempo, un alto empleado de la citada entidad desapareció después de haber cometido un desfalco por valor de millón y medio de dólares, y los Tribunales han condenado ahora al culpable. Una vez dictada la sentencia, la Compañía ha tenido que abonar los daños y perjuicios causados.

Corta de leñas Los carbonables de encina de un trozo del monte de Villovela y de otro del monte de Lastras de la Lama, en término de Monterrubio.

Las subastas, por medio de pliegos cerrados, se celebrarán el día 29 de Octubre actual, a las doce de la mañana en Segovia, Plaza Mayor, número 11, piso principal.

El pliego de condiciones puede verse en dicha casa o en Villovela y Lastras los guardas, y en Madrid, calle de la Princesa, número 10.

Se ofrece señorita contable mecanógrafa para la capital. Razón, Administración de este periódico.

CASA ALONSO

Una casa en Segovia os puede surtir y proveer del material escolar que necesiten:

LOS PUEBLOS

Cuéllar

Velada de la A. C. A. D.

La Agrupación Cultural Artística Deportiva hizo su presentación el domingo en el teatro Alfonso, merced a la ayuda del dueño y empresario de éste, don Juan J. de la Torre, que tanto entusiasmo tiene y pone a disposición de actos tan interesantes.

La Sección de teatro puso en escena el juguete cómico en tres actos de los señores Paso (padre e hijo), titulado «La sopa boba», en la que los intérpretes fueron justamente aplaudidos.

La señorita Isabel Arribas interpretó el papel de Jacoba, de manera magistral. La señorita Luisa de Benito en el papel de Fuencisla nos hizo creer en la verdad del arte y demostró ser una excelente damita, joven, tímida y deliciosa. La señorita María Pascual en el de Marina, creó perfectamente la figura de la joven que en la vida de su hogar tiene que ganar a fuerza de su trabajo, ante la máquina de escribir.

La señorita Mercedes García en el de Lucia, criada de la casa

lució desde el primer instante su gracia en escenas muy celebradas. La señorita Concha González, en sus dos sencillos papeles de ama y de Casilda, con tan diferentes acentos de astorgana y madrileña, supo dar realce a su buena afición por el arte teatral. La señorita Mercedes Arribas, graciosa y pizpireta criada, como nacida en castizo barrio de Madrid.

Del elemento masculino, todos en general interpretaron muy bien sus papeles correspondientes.

Los señores Vázquez (S.), García (B.), Pascual (D.), García (F.), Quiza, Parra, Blanco, Madrigal, Barbolla y Martín, supieron desentonar con la buena interpretación del sexo bello.

La sección de música, como fin de fiesta, ejecutó un delicioso couplet, coreado por las señoritas Vicenta Quevedo, Paulita Blanco, Dolores García, Pilar Illa, Ascensión Velasco, Demetria Galicia y Gabriela Cobos, que cantaron soberbiamente.

Todas fueron muy aplaudidas. El teatro totalmente lleno. En taquilla el cartel de «No hay billetes.»

LUBRIFIQUE SU MOTOR CON ALASKO Concesionario para España: J. SALA SALA, Castelló, 23-MADRID Representante en Segovia y su provincia: FEDERICO BARAÑANO, Plaza San Clemente, 1.-SEGOVIA

FOLLETONES POLITICOS

EL PELIGRO COMUNISTA

1 Mi negación del socialismo, no solamente halló estímulos en el estudio de la teoría. Los halló también y tal vez más fuertes que aquéllos en la observación de la realidad. Comencé a flaquearme la convicción socialista cuando ciertas teorías básicas del socialismo marxista se me revelaron inconscientes, pero la convicción se vino al suelo en el examen de las experiencias que yo vivía. La mayor de ellas era el curso del movimiento obrero después de la guerra, así en los países de predominio social democrata como en los de preponderante influencia del bolchevismo, empezando por la Unión Soviética.

Si el concepto de la plus valía me resultaba falso para explicar el proceso de formación del capital y la injusticia de la renta capitalista; si los fenómenos de concentración de la riqueza y de empobrecimiento creciente del proletariado, como Marx los había presentado se mostraban en desacuerdo con los hechos reales, si la pretendida división de la sociedad en dos clases antagónicas y necesariamente condenadas entre sí resultaba a mis ojos demasiado simplista para aceptarse como norma eterna de la Historia y se desdecía con la diversidad múltiple de los elementos socialistas en todos los tiempos, incluso en los actuales, que no permiten reducir el cuadro de la sociedad al esquema de dos clases en lucha; si, en fin, el materialismo dialéctico, esencia filosófica del marxismo, que Lenin elevó a la categoría de dogma fundamental, se me aparecía como una seca filosofía repelente, demasiado unilateral y rígida para explicar las inmensas complejidades de la

vida, cuyo acento espiritual en vano pretende borrar un sistema que pudiéramos llamar de economía metafísica o de metafísica económica, era evidente la crisis de mi convicción socialista desde el momento que caía en todas esas heterodoxias.

Por huir de ellas buscaba el respiradero de la acción. Pero ésta tenía que ser condicionada por la ortodoxia de la teoría. Un callejón sin salida. Por añadidura la experiencia desmoronaba mi fé en la posibilidad del socialismo.

Contra la suposición, tan arraigada en los pocos sociales más distantes, de que el mundo marcha hacia el socialismo, acentuada, sobre todo, en los años de desconcierto que siguieron a la terminación de la guerra mundial, veía yo por un lado, que el derrotero de los hechos económicos marcaba un fortalecimiento del capitalismo, pleotórico aún de inmensas posibilidades como instrumento de progreso y como eje rector de la sociedad, y, por otro el fracaso de un movimiento obrero, si cada vez más poderoso cuantitativamente menos próximo en cambio a pesar de todas las apariencias, a la realización del socialismo, echa por el camino de las reformas o por el de la revolución, llamárase democracia socialista o bolchevismo.

Y es esta una apreciación que cada día tengo por más sólida. El movimiento socialista por su derecha está deshaciéndose, como sal puesta en el agua, y todas sus pretensiones teóricas de juzgar a la sociedad burguesa. Por el contrario, ella es la que sojuzga. Muy ufanos de recibir una benignidad que interpreta como concesión impuesta cuando solo es un ardid táctico para envolverles y desarmarles, como la realidad demuestra bien a las claras, los socialistas están de lleno en la legalidad burguesa y se articulan en ella sin que varien los términos de la relación de fuerzas

sociales ni se venga abajo uno sólo de los pilares de la sociedad capitalista. Su penetración pacífica es un mentís opuesto a la teoría de la lucha de clases es decir, al socialismo y prácticamente no significa que el espíritu proletario se infunda en la sociedad, sino que el espíritu burgués—lógicamente porque su peso específico le hace prevaler—se infunda en el proletariado, que, además, lleva camino de ser una minoría dentro del socialismo por la aportación a éste de elementos sociales de la más diversa estirpe, como lo es en el seno de la sociedad.

Y aunque los comunistas arguyen que eso es efecto de aburguesamiento o de la traición de los jefes socialistas, la verdad es que la trayectoria de ese movimiento está determinada por las propias masas obreras, mucho más por ellas imbuidas de afanes burgueses, desdeñosas de teorías y apetentes de realidades, que los jefes, entre los que, si no faltan y tal vez abundan los tocados de escepticismo en cuanto a la realización integral del socialismo, tampoco deja de haber, quienes, si la masa no gustase de ir por la derecha echarían complacidos por la izquierda.

Como argumento político, puede pasar el que señala a los jefes socialistas como causantes de las tendencias conservadoras, colaboracionistas y contrarrevolucionarias que prevalecen en el ala derecha del movimiento obrero; pero la realidad es que esas tendencias están alentadas y se acentúan por la masa misma, que alejándose más cada día de la clásica concepción del socialismo, no va al encuentro de la burguesía para reñir con ella la batalla decisiva de la lucha de clases, sino para pactar amistosos acuerdos que le permitan tener un buen sitio y un buen plato en el festín capitalista. Muy ciego será quien no lo vea así.

Pero en el ala izquierda del movimiento obrero las cosas no van del mismo modo. En ella el so-

cialismo, vuelto a su pristina ortodoxia por la predicación bolchevique, mantiene en línea de combate todos los radicalismos de la tesis marxista, desenvueltos y ampliados por Lenin y la revolución soviética. ¿Qué influencia tiene esta orientación en el presente del movimiento social? ¿Qué porvenir le estará reservado? El comunismo, ¿es o no es el peligro que sus adversarios señalan?

Como cantidad como cifra del movimiento obrero es notoriamente inferior al ala derecha; pero aventaja a ésta en capacidad combativa. Desde luego, en los países «decisivos», allí donde una potente estructura económica y un alto grado de cultura general no dejan apenas margen a los efectos de la epilepsia social que es gran parte consecutiva, de las digestiones deficientes y de la escasez de letras, la amenaza comunista no pasa de ser un problema corriente de policía. Solo en circunstancias tan excepcionales como, las que, se dieron en Alemania después de la derrota militar, que es casi siempre señal de asalto para la revolución, y a causa del desastre económico que sobrevino luego, puede la actividad comunista en países de tanta solidez, conducir las masas populares no solamente las obreras, a la ejecución de planes de subversión social. Y no es de prever que esas circunstancias se presenten en mucho tiempo, aunque otro sea el pronóstico incesante que para mantener el fuego sagrado de sus adeptos en el interior y exterior de la Unión Soviética pero sobre todo en el exterior, donde la política de los soviets necesita alianzas que contrapesen la tendencia hostil de los Gobiernos, formulan a diario los hombres de Moscú, necesitados de agitar constantemente el sonajero de la revolución mundial en que ha de sucumbir el capitalismo por sus propios antagonismos internos.

OSCAR PEREZ SOLIS (De la Agencia de Prensa «Atlántico»)